

## Don Olegario Fernández Baños

*Nuevamente la muerte, que en pocos años nos ha llevado colaboradores como D. Recaredo Fernández de Velasco y D. Recaredo de Garay, ha llamado a las puertas del Instituto.*

*El 17 de marzo dejó de existir el Jefe de nuestra Sección de "Estadística e Investigación" don Olegario Fernández Baños.*

*Al verlo partir, animoso y decidido hacia la Clínica, despidiéndose de nosotros con un "hasta luego" esperanzado de una salud que deseaba asegurar para entregarse con plenitud al trabajo, no pudimos sospechar que nos dábamos el último adiós sobre la tierra.*

*Dios lo ha dispuesto así, y, aunque nos duela el corazón, hemos de encontrar en el acatamiento a designios superiores la confianza de que todo está ordenado por designio providente.*

*La vida de Fernández Baños fué ejemplar en todos los aspectos. Vida de lucha desde los albores de la juventud y al través de pruebas duras que fortalecieron el espíritu renovando el ansia de trabajo al doble embate de la necesidad y de la depurada vocación.*

*Nacido en Baradán (Logroño) el 5 marzo de 1886, su infancia aplicada transcurrió en el Seminario y Universidad gregoriana de Burgos. Cursó en dos años el Bachillerato. Hizo oposiciones al Cuerpo de Telégrafos, y dedicó todas las horas que le dejaba libre el servicio (en que duplicaba la jornada para obtener los medios necesarios para el estudio) a la preparación de la carrera de Ciencias. A partir de 1915 desempeñó, como Profesor de término, la cátedra de "Álgebra y Ampliación de Matemáticas" de la Escuela Industrial de Valladolid. En 1921 ingresó en el Profesorado universitario al obtener, por oposición, la cátedra de "Geometría analítica" de la Universidad de Santiago de Compostela, hasta que, en*

1933, logró, también por oposición, la cátedra de "Estadística matemática" de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Madrid. Estaba, además, licenciado en Derecho. Su especialización estadística le llevó, en 1930, a la Subdirección del Servicio de Estudios del Banco de España.

Desde enero de 1942 era Jefe de la Sección de "Estadística e Investigación" del Instituto de Estudios de Administración Local, cuya Oficina organizó y dirigió con singular competencia. La rica serie de "Estudios y Estadísticas sobre la Vida local de España", de la que van publicados cuatro grandes volúmenes, acredita la visión del estadístico e inicia un camino fecundo para el conocimiento de todas las facetas de la Vida local.

En este orden de investigaciones ha dejado en marcha dos volúmenes más, en curso de impresión el primero.

Colaboró en diversos Congresos internacionales y pertenecía a varias Sociedades cultas: la Econometric Society, el Instituto de Coimbra y el Institute of Mathematical Statistics de los Estados Unidos. Era también Correspondent de España en la "Revue d'Economie politique". Ultimamente fué uno de los conferenciantes de la expedición del profesorado de la Facultad de Ciencias políticas y económicas a Portugal, en cuyos medios científicos era muy conocido y estimado.

La lista de sus conferencias y publicaciones harían larga esta nota. Desde sus cursos de extensión universitaria en Santiago hasta sus conferencias sobre Geometría no euclídea; desde su "Estudio sintético de los espacios de  $n$  dimensiones" hasta la "Contribución al estudio de los cuerpos convexos de curvatura continua", no se interrumpe la labor del matemático.

Pero desde hace años venía consagrándose a la Economía matemática y a los estudios financieros. Son de mencionar sus monografías "Dinamismo de los precios", "Previsiones científicas", "Estudio de las fluctuaciones del cambio de la peseta", "Contribución al estudio de los números índices", "Ritmo de la crisis económica española en relación con la mundial", "Función de la Banca en un complejo económico integral", etc. Produjo dos obras de síntesis: "Trabajo y capital" y "Tratado de Estadística", libro este último

*publicado poco antes de su muerte prematura y a corta distancia de la traducción de "The Elements of Statistics" de Davrid y Nelson.*

*Si eran tan valiosas sus prendas intelectuales, asimismo su hombría de bien y su sentido de prudencia, su sólida formación cristiana y su vida recoleta, compartida con su familia y el estudio, representaban la culminación de un espíritu que se ofrece lleno de ejemplaridad.*

*Con su viuda y con sus hijos establecemos la comunidad del dolor y de la esperanza.*

\* \* \*

En sufragio del alma de quien fué ilustre colaborador del INSTITUTO, encargó éste una Misa, celebrada el 2 de abril en la Capilla del Patronato de Enfermos (García Morato, 11), y a la que asistió una representación de la familia del finado y el personal de dicho Centro.

